

Boletín informativo

Alto Maipo y AES Gener apoyan tareas de emergencias en el Cajón del Maipo



SOBRE ALTO MAIPO

Panel de Compromisos Sociales da cuenta de su gestión 2016

MI COMUNIDAD

Arte y entretenimiento fueron los protagonistas del verano

ACTUALIDAD

Finalizan nuevos cursos de capacitación

ESTAMOS JUNTO A LA COMUNIDAD

La historia de la hidroelectricidad en el Cajón del Maipo está presente desde el año 1923 cuando se inauguró la central Maitenes. Luego, con la puesta en marcha de Queltehues, Volcán y Alfalfal I, los trabajadores de AES Gener se fueron convirtiendo en un vecino de los habitantes de San José de Maipo.

En días en que la naturaleza nos mostró su cara menos amable, la compañía junto al proyecto Alto Maipo y sus empresas contratistas estuvieron presentes para apoyar a la comunidad cuando se produjeron los incendios en enero y los aluviones a fines de febrero.

Un importante despliegue técnico profesional de maquinaria, recursos operativos, financieros, tecnológicos y profesionales que rápidamente estuvieron disponibles para operar y trabajar codo a codo con las autoridades,

proporcionando los recursos necesarios para ayudar a los vecinos y turistas aislados o en riesgo vital.

Este apoyo consolida el compromiso asumido con los vecinos de la comuna y la constante participación en los operativos de emergencia de la provincia Cordillera, lugares donde las características geográficas implican siempre posibles riesgos naturales.

Nos sentimos muy cercanos a cada una de las personas que viven en el Cajón del Maipo, con quienes hemos ido estrechando lazos y a los cuales apoyamos y ayudamos cuando la urgencia requiere una rápida respuesta, ahí estaremos para apoyarlos en todo lo que esté a nuestro alcance.



Plan de Monitoreo Participativo:

ASAMBLEA DE COMPROMISOS SOCIALES DIO CUENTA SOBRE LA GESTIÓN DEL PANEL DURANTE 2016

En un encuentro en el que participaron más de 50 vecinos de la comuna, los representantes del Panel de Compromisos Sociales del Plan de Monitoreo Participativo dieron cuenta de las actividades realizadas durante 2016, cuáles habían sido sus objetivos planteados en un principio y el cumplimiento de ellos.

“Ha sido un trabajo conjunto donde la comunidad y el proyecto han podido dar respuesta a las verdaderas necesidades de los vecinos, y que los miembros de cada panel puedan recibir la información que les interesa y presentada de la forma que ellos también quieran”, comentó Manuel Hadjiconstantis, Director de la Fundación AES Gener, durante la actividad.

En la instancia, Alto Maipo dio a conocer el estado de avance de las obras del proyecto, junto con una presentación en la que se detalló la inversión social realizada en la comuna, información entregada por el Gerente de Gestión Comunitaria del proyecto, Marcelo Grifferos. Fue así como los vecinos pudieron aclarar dudas respecto de los

beneficios sociales que ha traído la construcción de Alto Maipo en la zona en aspectos como programas sociales, Fondo Concursable, Beca Aporte a la Educación Superior, programa de capacitación y fortalecimiento al empleo e inversión comunitaria, entre otros, todos beneficios proyectados en una inversión de más de 70 millones de dólares, que busca mejorar de manera directa e indirecta las condiciones de vida de habitantes y turistas que visitan la zona.

Por otra parte, los vecinos se informaron respecto del Fondo Concursable San José de Maipo 2016-2017, cuyo proceso de inscripción finalizó el 10 de marzo y tuvo más de 180 proyectos presentados en los diferentes ámbitos que considera este Fondo cuyo monto anual es de 5.807 UF. El último año de ejecución del Fondo Concursable será el 2041 y durante el período de ejecución, la inversión, que incluye la administración del mismo, considera seguimiento a los proyectos, capacitación, tutorías y evaluación, ascenderá a casi 10 millones de dólares.



Presentación de Andrés Cabello, Gerente de Medio Ambiente y Cumplimiento, quien explicó detalladamente el estado actual de las obras de Alto Maipo.

PRINCIPALES AVANCES PANEL DE SEGURIDAD VIAL

- ✓ Incorporación de nuevos integrantes
- ✓ Revisión de Inversión Social
- ✓ Revisión Convenio Social
- ✓ Visitas proyectos ganadores de Fondo Concursable
- ✓ Apoyo a organizaciones comunitarias

Incendio y aluviones en San José de Maipo:

ALTO MAIPO PRESTA APOYO A LA COMUNIDAD EN SITUACIONES DE EMERGENCIA

El 2017 será un verano difícil de olvidar para los habitantes y los turistas del Cajón del Maipo.

Voraces incendios y luego diversos aluviones afectaron a la comuna. Alto Maipo no estuvo ajeno a estos hechos y fue un actor relevante a la hora de prestar auxilio y colaboración.



INCENDIOS EN EL CAJÓN

El proyecto Alto Maipo prestó su ayuda y colaboración a Bomberos y a las autoridades locales y regionales para lograr combatir una serie de incendios que se declararon en la provincia Cordillera de la Región Metropolitana durante enero y parte de febrero. Desde que se inició el primer incendio en el sector de El Melocotón, el proyecto apoyó a través del suministro de agua con siete camiones aljibe y alimentación para los funcionarios que se encontraban controlando el siniestro.

Posteriormente, colaboró en la extinción del incendio que afectó la zona de El Melocotón el miércoles 18, en el Cajón del Maipo, y en Pirque los días 19 y 20 de enero, este último declarado como uno de los más devastadores de los 40 años en la Región Metropolitana.

Del mismo modo, en el sector de El Toyo, Alto Maipo dispuso la entrega inmediata de agua en seis camiones aljibe de 30.000 litros cada uno y de maquinaria pesada para ayudar al combate del fuego.

Marcelo Grifferos, gerente de Gestión Comunitaria de Alto Maipo, indicó que desde que se iniciaron las obras a fines del 2013, el proyecto ha entregado ayuda y prestado apoyo, tanto a las autoridades como a los servicios de emergencia,

cada vez que se ha producido un incendio o desastre natural. “Estamos comprometidos con nuestra comunidad y con las comunas vecinas a San José de Maipo para poder ayudarles cuando enfrenten situaciones de riesgo”, dijo Grifferos.

La estrecha relación que mantuvo Alto Maipo con las autoridades locales incentivó a la compañía AES Gener a gestionar el arriendo de un helicóptero que ayudara ante este tipo de emergencias.



El apoyo de Alto Maipo consistió principalmente en entrega de agua en camiones aljibe y alimentación para los funcionarios que estaban controlando los siniestros.

DEL CALOR AL AGUA

Las altas temperaturas y lluvias sobre los 4.500 metros desencadenaron aluviones en diversas cuencas del Cajón del Maipo, principalmente en sectores de El Colorado, El Yeso Y Baños Morales, dejando, lamentablemente, víctimas fatales.

Desde el primer momento Alto Maipo estuvo prestando ayuda a través del uso de maquinaria pesada de sus empresas contratistas, colaborando en el despeje de la ruta hacia el embalse El Yeso lo que permitió que más de 300 personas pudieran salir del aislamiento en el que se encontraban. Además, la colaboración contempló faenas de despeje en sectores de la ruta G-25, desde el poblado de El Volcán hacia el sector de Lo Valdés, en sectores de la ruta G-455 camino al embalse El Yeso y en el sector de Alfalfal, en la ruta G-345, donde vecinos de San José de Maipo, sus familiares y turistas quedaron aislados producto de un rodado en el sector, por lo que fueron resguardados por personal de la central Alfalfal I de AES Gener en un refugio de la zona.

Por su parte, Alto Maipo junto a AES Gener pusieron a disposición de las autoridades un helicóptero especial para ayudar a trasladar víveres y enfermos graves desde las zonas que resultaron aisladas a raíz del fenómeno natural.

Ese fue el caso del operativo realizado el lunes 27 de febrero, donde 32 personas que estaban aisladas en el valle de El Colorado fueron rescatadas. La primera etapa del rescate se realizó en helicóptero, en la cual 11 personas, entre las que se encontraban enfermos y niños, pudieron ser evacuados.

Pedro Febre, Subgerente de Centrales Cordillera de AES Gener, indicó que el rescate fue una labor complicada, que involucró a mucho personal de la compañía y no estuvo ajena de riesgos. “En un momento se abrió una ventana de buen clima y la aprovechamos para rescatar a las personas aisladas”, sostuvo.



La rápida respuesta ante estas situaciones de emergencia es una muestra más del compromiso que AES Gener y Alto Maipo tienen con la comunidad y los habitantes de esta zona de la Región Metropolitana, el que va más allá de la construcción y operación de un proyecto energético, sino con el corazón de un pueblo con el que mantiene una estrecha relación por más de 90 años.



El helicóptero Bell 206 JetRanger III realizó vuelos hacia las zonas de San Gabriel para ir en ayuda de las personas que se encontraban aisladas.

Alto Maipo y Fundación AES Gener:

ENTRETENCIÓN Y CULTURA PARA TODOS LOS VECINOS DE LA COMUNA

Este verano San José de Maipo se llenó de música, teatro, cine y entretenimiento. Más de 2.000 personas participaron de las actividades organizadas por Alto Maipo, AES Gener y su Fundación, en conjunto con la Ilustre Municipal de la comuna.

FLOR DE VERANO

Durante enero, 120 niños de San José de Maipo participaron en la Escuela Flor de Verano realizada por segundo año consecutivo por la Fundación AES Gener y Alto Maipo para los hijos de los vecinos de la comuna.

El cierre de esta entretenida actividad se llevó a cabo en la Plaza de Armas de San José de Maipo y en ella participaron cerca de 200 personas entre niños, papás y mamás. El espectáculo contó con la animación de Rodrigo Gallina y la presentación de La Classic Band, quienes interpretaron covers y temas para toda la familia.

Durante la ceremonia de cierre se distinguió con un diploma a las niñas y niños que durante el mes participaron en las distintas actividades de la escuela de verano y se reconoció la excelente labor realizada por los talleristas y monitores del programa, en su mayoría vecinos de la comuna.



Durante el taller de natación los niños aprendieron a nadar y se refrescaron de las altas temperaturas.



Los niños que participaron en la escuela de verano presentaron los trabajos realizados durante el mes.

CINE AL AIRE LIBRE

Una masiva convocatoria tuvo el segundo ciclo de cine al aire libre "San José de Película", que durante tres días repletó la Plaza de Armas de la comuna.

En la actividad, que se realizó por segundo año en San José de Maipo, se exhibieron las películas de animación Kung Fu Panda 3, Buscando a Dory y Angry Birds. Como antesala de la jornada de cine, los espectadores pudieron disfrutar de una clase de Afromix.



En la noche final del cine al aire libre los vecinos pudieron disfrutar de Angry Bird.



Las familias de San José pudieron disfrutar del teatro y la música en vivo.



Orquesta Nacional de Ciegos interpretando música de Los Prisioneros.

TEATRO Y MÚSICA EN SAN JOSÉ DE MAIPO

Más de 500 personas participaron en la primera versión del Festival AES Cultura que se desarrolló en San José de Maipo por la Fundación AES Gener, Alto Maipo y la Ilustre Municipalidad de la comuna.

Durante el evento se realizó el montaje de la obra teatral "Camilo y los Mitos", puesta en escena que promueve el valor de las leyendas de Chile.

Otra de las atracciones de este festival fue la presentación de la Orquesta Nacional de Ciegos, compuesta por 14 jóvenes quienes interpretaron un mix musical que incluyó temas de películas y clásicos de Los Prisioneros.

De esta manera, Alto Maipo, una vez más, refrenda el compromiso que tiene con el bienestar de los vecinos de la comuna, entregándoles oportunidades y actividades recreativas y culturales a todos los integrantes de la familia cajonina.

MEJORES OPORTUNIDADES LABORALES PARA 87 VECINOS DE LA COMUNA

Rostros llenos de alegría y entusiasmo se pudieron ver en las ceremonias de certificación del Programa de Capacitación para la Empleabilidad y del Programa de Fortalecimiento Empresarial realizadas por Alto Maipo, que tienen el objetivo de entregar nuevas herramientas que mejoren la capacidad de empleabilidad de los habitantes de la comuna.

Las ceremonias se llevaron a cabo en la oficina del proyecto frente a la plaza de San José y a ellas asistieron alumnos, profesores y familiares de los participantes de las capacitaciones. A la cita además, concurrieron distintas autoridades del Municipio, de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos y representantes de AES Gener y del proyecto Alto Maipo.

El Programa de Capacitación para la Empleabilidad que desarrolla Alto Maipo permite a los vecinos acceder a nuevos conocimientos.

Desde el año 2010 y hasta la fecha se han certificado 594 vecinos principalmente en las áreas de construcción, servicios y seguridad, de los cuales 80% se encuentran hoy trabajando en distintos rubros. En promedio, Alto Maipo está capacitando un total de 80 personas anuales, lo que al final de la construcción de proyecto se traducirá en que un casi un 6% de vecinos de San José de Maipo serán capacitados.



En diciembre de 2016, 34 vecinos recibieron su certificación en los cursos de Jardinería y Mantenimiento de Áreas Verdes, Maestro Banquetero y Guardia de Seguridad OS10 parte del programa de Capacitación para la Empleabilidad.



Muy contentos se ven los 18 participantes del Programa de Fortalecimiento Empresarial que Alto Maipo realizó durante los meses de agosto y diciembre junto al Centro de Desarrollo de Negocios de La Florida – SERCOTEC.



El gerente de Gestión Comunitaria del proyecto, Marcelo Grifferos, y la Vicepresidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, María de la Luz Puente, junto a la alumna María Isabel Navarro del curso de Fortalecimiento Empresarial.



El Concejal Alejandro Hormazábal y la Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Luz Verónica Fuentes, entregaron los diplomas a los alumnos/as del curso Maestro Pastelero.

En marzo de 2017, 35 vecinos recibieron la certificación en oficios tan diversos como Gestión Empresarial y emprendimiento personal, Bodeguero, Maestro Pastelero y Asistente Contable.

CONTÁCTANOS



Teléfono: 56 2 28611002



Casa-Oficina: Calle Comercio #19.762, San José de Maipo



Mail: oficinasjm@aes.com



www.altomaipo.com